

nehmenden Mond auf das Hühneraug, und wiederholt solches etliche Tage hinter einander; es wird dadurch das Hühneraug herausgezogen und man kann dasselbe nun ohne alle Schmerzen mit der Wurzel herausschneiden.

Die Heckenrose. Hagenbutten.

Die Heckenrose ist ihrer Früchte wegen, nämlich der Hagenbutten oder Hahnebutten beliebt. Eine Abkochung derselben leistet treffliche Dienste bei dem Magenkrampf, zumal einem solchen, der mehr auf einer gewissen Schwäche des Magens beruht.

Heidelbeere.

Die Heidelbeere besitzen einen schleimigen, sauersüßlichen, etwas zusammenziehenden Geschmack, und werden benutzt gegen Durchfälle, Ruhren, schleimiges saures Erbrechen, Magenkrämpfe.

Himbeere.

Aus den Himbeeren bereitet man sich den Himbeersaft oder Himbeersyrup mit Zucker eingekocht, bis der Saft Fäden zieht, und den Himbeeressig (ein Pfund frische Beere auf 2 Pfund guten Weinessig). Beide geben ein angenehmes, kühlendes, erquickendes Getränk unter Wasser, besonders in Blutwallungen, Fiebern, zumal bei Kindern. Der Himbeeressig ist noch kühlender als der Syrup.
